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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA 

33ª SESSÃO ORDINÁRIA - ATA 

Em 18 de Novembro de 2019 

 

Às 18:05 horas do dia 18 de novembro de 2019, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São 
Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, 
realizou-se a 33ª Sessão Ordinária, presidida pelo Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO e 
secretariada pelo Vereador EDVALDO BERTIPAGLIA, havendo quórum regimental com a 
presença de 12 Vereadores: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, ALEXANDRE CARLOS 
PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, EDVALDO 
BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, 
LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO LONGATTI FRANÇA, 
SILENE SILVANA CARVALINI. 

Após a leitura do texto bíblico pelo Vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA - Porque se caem, 
um levanta o outro; mas o que será de alguém que cai sem ter um companheiro para levantá-
lo? (Eclesiastes, Capítulo 4, Versículo 10) -, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) 
passou para o EXPEDIENTE, que constou do seguinte: 

 

EXPEDIENTE 

 

Ata da 32ª Sessão Ordinária - 11/11/2019. 

Votação: APROVADA (unanimidade). 

Ofício nº 229/2019 - ADM - Solicita a moção de apoio ao Projeto de Lei nº 80/2018, que 
tramita junto ao Congresso Nacional. 

Redação final ao Projeto de Lei nº 221/2019 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina 
Rua Harue Pecht o logradouro público do Jardim Residencial Maria José, que especifica. 

 

Após, procedeu-se a leitura em bloco de todas as INDICAÇÕES apresentadas na presente 
sessão: Nº 1776/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Manter completo o quadro de 
especialidades médicas na Unidade Básica de Saúde (UBS) do Campo Bonito; Nº 1777/19 - 
HÉLIO ALVES RIBEIRO - Tornar mão única a rua José de Campos (ant. 78), Jardim Morada 
do Sol; Nº 1778/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Implantar câmeras nos principais semáforos 
do município; Nº 1780/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar o estudo necessário visando 
à melhoria da sinalização de trânsito, como também a implantação de redutor de velocidade 
e faixa de pedestres elevada na Avenida Fábio Roberto Barnabé, nº 3405; Nº 1781/19 - 
ALEXANDRE CARLOS PERES - Revitalizar a praça existente no Jardim Itamaracá; Nº 
1782/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Viabilizar piscina para prática de hidroginástica 
para atender aos moradores do bairro Parque Residencial Indaiá; Nº 1783/19 - HÉLIO ALVES 
RIBEIRO - Construir um posto de atendimento veterinário na cidade; Nº 1784/19 - ADEILSON 
PEREIRA DA SILVA - Instalar placas de sinalização "Proibido Nadar" nos pontos perigosos 
do Córrego Barnabé, Parque Ecológico; Nº 1785/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - 
Adquirir mais caminhões 100% elétricos para coleta de lixo no município; Nº 1786/19 - SILENE 
SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para instalação de faixas elevadas para travessia 
de pedestres, nas vias próximas a estabelecimentos de ensino, públicos e privados, e 
hospitais do município; Nº 1787/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar redutores de 
velocidade (lombada ou tachões) entre a curva do parque temático, sentido ao elevado, na 
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Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé - Jd. Monte Verde; Nº 1788/19 - EDVALDO 
BERTIPAGLIA - Fazer melhorias na Rua Tuiuti entre o Ponto Azul e a Rua Cerqueira Cesar, 
trazendo mais segurança aos motoristas e pedestres que por ali passam; Nº 1789/19 - 
EDVALDO BERTIPAGLIA - Disponibilizar, sempre que solicitado, a instalação de faixa de 
embarque/desembarque de emergência nas clínicas veterinárias (semelhante às que já 
existem nas farmácias com tolerância de 15 minutos), buscando o rápido atendimento em 
situações de emergência; Nº 1790/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar passarela 
de pedestres na Avenida Francisco de Paula Leite, em frente à unidade do Sesi (Serviço 
Social da Indústria); Nº 1791/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar proteção de 
acrílico ou vidro na recepção da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) Dr. Paulo Kóide; Nº 
1792/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Instalar painéis solares nos prédios públicos, para 
abastecimento de energia elétrica; Nº 1793/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Implantar um 
semáforo na esquina da Av. Almirante Tamandaré com a Rua Regente Feijó na Cidade Nova; 
Nº 1794/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Implementar a merenda escolar durante o 
período de férias ou recesso escolar aos alunos da rede pública aos moldes do PL 5/2017 
aprovado na Cidade de São Paulo; Nº 1795/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Colocar um 
retorno no Jardim Morumbi, estrada Dr. Rafael Elias José Aun, para a estrada Christiano 
Seleguim; Nº 1796/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Colocar placa identificando o posto de 
especialidade no Jardim Morada do Sol; Nº 1797/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Fazer 
melhorias na iluminação em toda extensão da rua do Badin, Jardim Eldorado; Nº 1798/19 - 
HÉLIO ALVES RIBEIRO - Instalar mais placas alertando do perigo do carrapato que transmite 
a febre maculosa no Condomínio Mosteiro de Itaici; Nº 1799/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 
Fazer a manutenção de um ponto de ônibus coberto localizado na rua Benedita Soares da 
Silva, Jardim dos Colibris; Nº 1800/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Realizar melhorias na área 
de lazer localizada na Rua Edival Jesus Lanza, próximo a linha do trem, no Jardim Oliveira 
Camargo; Nº 1801/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Fiscalizar os horários de algumas linhas de 
ônibus, da SOU Indaiatuba, que saem do Terminal Rodoviário Vereador Maurílio Gonçalves 
Pinto; Nº 1802/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Analisar a possibilidade de instalações de 
equipamentos de ar condicionado nas salas de aula das creches e escolas municipais; Nº 
1803/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Fazer um estudo para a criação de um projeto no 
complexo esportivo do campo bonito com o título "semeando futuro" para atender as crianças 
em horário inverso ao escolar, para desenvolvimento de atividades educativas e lúdicas; Nº 
1804/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Realizar estudos para inclusão de 
psicopedagogos no quadro de funcionários da Rede Municipal de Ensino de Indaiatuba, para 
a assistência e atendimento dos estudantes; Nº 1805/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - 
Realizar um estudo de trânsito para avaliar a instalação de semáforo de pedestres na Avenida 
Presidente Vargas, nas imediações do número 3001, no Bairro Vila Homero; Nº 1806/19 - 
RICARDO LONGATTI FRANÇA - Realizar estudos sobre a implementação de parque 
tecnológico, em parceria com a Universidade de São Paulo, com objetivo de desenvolver 
projetos na área de tecnologia, empreendedorismo e inovação; Nº 1807/19 - RICARDO 
LONGATTI FRANÇA - Realizar estudos para formação de parceria com a Universidade 
Estadual de Campinas (Unicamp) como objetivo de realizar campanhas de conscientização 
com a realização de testes de medula óssea em nosso município; Nº 1808/19 - RICARDO 
LONGATTI FRANÇA - Realizar estudos sobre a viabilidade de instalação de painéis solares 
para a geração de energia fotovoltaica nas praças públicas municipais; Nº 1809/19 - 
RICARDO LONGATTI FRANÇA - Realizar estudos para a ampliação da estrutura física do 
laboratório de análises clínicas do Ambulatório de Especialidades e Hospital Dia; Nº 1810/19 
- ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Realizar estudos, e após, implementar uma Unidade de 
Resgate Veterinário; Nº 1811/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Realizar estudos, e 
após, realizar campanhas sobre plantio consciente em áreas públicas da nossa cidade; Nº 
1812/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Realizar a manutenção do Floresta Parque, 
Jardim Morada do Sol; Nº 1813/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Realizar obras de 
reparo na pavimentação no Bairro Vila Costa e Silva; Nº 1814/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA 
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- Realizar um estudo visando à modificação do sentido de trânsito das vias públicas que 
possuam escolas e creches; Nº 1815/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA - Aumentar fiscalização 
e sinalização nos lagos, lagoas e riachos de nossa cidade, visando à prevenção de 
afogamentos; Nº 1816/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para uma a 
construção de unidade do Hospital do Amor, do Câncer, na cidade de Indaiatuba; Nº 1817/19 
- JOÃO DE SOUZA NETO - Instalar semáforo no cruzamento das ruas Itu, com a rua Walter 
Ambiel e Rua Pederneiras, no Jardim Primavera; Nº 1818/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - 
Realizar um estudo para que a administração pública, junto à empresa de ônibus, aumente a 
frota de ônibus que faz o trecho entre Itaici, Mosteiro de Itaici, Terras de Itaici e os arredores; 
Nº 1819/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Analisar a possibilidade de mudança referente à 
pintura de vaga de estacionamento para aposentados; Nº 1820/19 - JOÃO DE SOUZA NETO 
- Readequar o sentido das ruas no bairro Jardim Primavera; Nº 1821/19 - JOÃO DE SOUZA 
NETO - Realizar um estudo para que a administração pública, junto à empresa de ônibus, 
aumente a frota de ônibus que faz o trecho do Bairro do Mirim; Nº 1822/19 - JOÃO DE SOUZA 
NETO - Realizar um estudo para a possibilidade de implantação de faixa de pedestre na rua 
Dr. Adib Pedro, próximo à igreja São Francisco de Assis e à Praça Conviver, bairro Núcleo 
Habitacional Brigadeiro Faria Lima; Nº 1823/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Solicitar que a 
administração pública faça um estudo com a finalidade de criar o cargo de instrutor para a 
Guarda Civil do município de Indaiatuba; Nº 1824/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - 
Realizar um estudo para fazer melhorias de trânsito em toda a extensão da Rua dos lndaiás, 
desde o Jd. Pedroso até o Jd. Belo Horizonte; Nº 1825/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA 
- Revitalizar a praça e área de lazer do Conjunto Habitacional Lúcio Artoni (CDHU); Nº 1826/19 
- ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Fazer a restauração do Cristo na Av. Ário Barnabé, Jd. 
Morada do Sol; Nº 1827/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Fazer um estudo para 
implementar incentivos através de projetos musicais, culturais, competições, etc., para 
aquecer os comércios no Parque Ecológico, região do Jd. Morada do Sol até Jd. Regina, 
principalmente na Estação Verão; Nº 1828/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Construir 
escadas na Rua Soldado João Carlos de Oliveira, proximidades do número 776, CECAP; Nº 
1829/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar proteção do tipo "guard rail" na Avenida 
João Ambiel, próximo à nova sede da VOLACC (Voluntárias de Apoio no Combate ao Câncer); 
Nº 1830/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Resolver o problema com o trânsito na 
entrada/saída do Bairro Jardim Oliveira Camargo, principalmente nos horários de pico. 

Discussão: CÉLIO MASSAO KANESAKI, RICARDO LONGATTI FRANÇA, JORGE 
LUIS LEPINSK (PEPO), ADEILSON PEREIRA DA SILVA (FIGURA), JOÃO DE 
SOUZA NETO (JANUBA), ARTHUR MACHADO SPINDOLA, HÉLIO ALVES RIBEIRO. 

As indicações serão enviadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 
Expediente, nos termos do Art. 164 do Regimento Interno. 

 

Os REQUERIMENTOS foram lidos em bloco: Nº 42/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES, 
ARTHUR MACHADO SPINDOLA, RICARDO LONGATTI FRANÇA - Requer informações 
referentes ao anuncio publicitário, anexo a este documento, adquirido pela Prefeitura 
Municipal de Indaiatuba junto ao portal de notícias G1; Nº 43/19 - ALEXANDRE CARLOS 
PERES - Requer informações a respeito de duas ambulâncias que estão paradas, sem uso, 
com prováveis problemas de manutenção; Nº 44/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - 
Requer informações acerca da manutenção das ambulâncias que compõem a frota de 
veículos da Secretaria Municipal de Saúde de Indaiatuba; Nº 45/19 - ARTHUR MACHADO 
SPINDOLA - Requer informações sobre cirurgias realizadas com a utilização do aparelho de 
videolaparoscopia. 

Discussão: PEDIDO DE VISTA, do vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA, por 7 dias. 
APROVADO (unanimidade). 
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As MOÇÕES foram lidas em bloco: Nº 244/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Congratulações 
ao Lions Clube pelo seu 60º aniversário; Nº 247/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - 
Congratulações ao Grupo Mais Expressão, pela organização da 14ª edição do Troféu Frutos 
de Indaiá, realizada no Clube 9 de Julho, no dia 09/11/19; Nº 248/19 - LUIZ CARLOS 
CHIAPARINE - Congratulações a toda a equipe da UBS9, pela realização do Outubro Rosa, 
no dia 04 de outubro de 2019, na Praça Prudente de Morais; Nº 249/19 - LUIZ CARLOS 
CHIAPARINE - Congratulações a toda a equipe da VOLACC - Voluntárias de Apoio no 
Combate ao Câncer, pela realização do Outubro Rosa, no dia 04 de outubro de 2019, na 
Praça Prudente de Morais; Nº 250/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratulações a toda 
a equipe do CAPS I - Centro de Atenção Psicossocial Infanto-Juvenil, pelos excelentes 
serviços prestados ao município; Nº 252/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - 
Congratulações a toda a equipe da Unidade Básica de Atendimento V - Itaici, pelo excelente 
serviço prestado ao município; Nº 253/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratulações a 
toda a equipe do CAPS II - Centro de Atenção Psicossocial, pelos excelentes serviços 
prestados ao município; Nº 254/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Pesar pelo falecimento do Sr. 
João Aparecido de Souza, ocorrido em 11 de novembro de 2019; Nº 255/19 - ALEXANDRE 
CARLOS PERES - Congratulações ao jornalista Roberto Cabrini, pela ocasião do lançamento 
do livro de sua autoria intitulado "No Rastro da Notícia", a ser realizado em Indaiatuba, no dia 
20 de novembro de 2019; Nº 256/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Congratulações ao 
aluno do Colégio Rodin, Arthur Nanaumi, pela medalha de ouro na Olimpíada Nacional de 
Ciências de 2019; Nº 257/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Apoia o Projeto de Lei nº 
80/2018, que visa tornar obrigatória a presença do advogado nas audiências de conciliação 
do Centro Judiciário de Solução de Conflitos e Cidadania (CEJUSC), em tramitação no 
Senado Federal. 

Discussão: CÉLIO MASSAO KANESAKI, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, SILENE 
SILVANA CARVALINI, LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA), HÉLIO ALVES 
RIBEIRO. 

Votação: APROVADAS (unanimidade). A moção de pesar será à família enlutada. 

 

Com a palavra, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) informou o recebimento e a 
inclusão no Expediente, nos termos do art. 126, parágrafo único, do Regimento Interno, do 
Projeto de Lei nº 255/2019 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza o Poder Executivo a 
contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com garantia da União, e dá 
outras providências. 

A Sessão prosseguiu com a leitura das seguintes proposições: Projeto de Lei 97/19 - 
ALEXANDRE CARLOS PERES - Veda a nomeação pela administração pública direta e 
indireta do município de pessoas condenadas pela Lei Federal 11.340; Projeto de Lei 231/19 
- JORGE LUIS LEPINSK - Dispõe sobre a prioridade de marcação de consultas 
dermatológicas e oftalmológicas para pessoas com acromatose (albinismo), no âmbito do 
Município de Indaiatuba; Projeto de Lei 243/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Institui, no 
âmbito do Município de Indaiatuba, o Dia do Cirurgião-Dentista; Projeto de Lei 244/19 - 
HÉLIO ALVES RIBEIRO - Institui no calendário oficial de eventos do Município a "Festa em 
louvor a Nossa Senhora do Perpétuo Socorro", no Jardim Morada do Sol, e dá outras 
providências; Projeto de Lei 253/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza repasse de 
recursos financeiros vinculados a Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, 
em favor das entidades que especifica, e dá outras providências. 

Todos os projetos lidos foram encaminhados às Comissões Permanentes a eles pertinentes 
para a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do Art. 168 do Regimento Interno. 
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A Mesa da Câmara apresentou Requerimento de Regime de Urgência Especial Projeto de 
Lei 253/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados 
a Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, em favor das entidades que 
especifica, e dá outras providências. 

Votação do Requerimento: APROVADO (unanimidade). 

Passa o referido projeto a ter preferência sobre todas as demais matérias da Ordem do Dia, 
nos termos do art. 134, parágrafo único, do Regimento Interno, com exceção do disposto no 
art. 141, §3°, a), do Regimento Interno. 

Finalizado o EXPEDIENTE e tendo o 1º Secretário, Vereador EDVALDO BERTIPAGLIA, feito 
a chamada e constatado a presença de 12 Vereadores: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, 
ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO 
KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, 
JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO 
LONGATTI FRANÇA, SILENE SILVANA CARVALINI, determinou o Sr. Presidente (HÉLIO 
ALVES RIBEIRO) que se passasse à ORDEM DO DIA, que constou do seguinte: 

 

ORDEM DO DIA 

 

PROJETO DE LEI Nº 202/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Dispõe sobre a responsabilidade 
do agressor pelo ressarcimento dos custos relacionados aos serviços de saúde prestados 
pelo Município às vítimas de violência doméstica e familiar e aos dispositivos de segurança 
por elas utilizados. 

            Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 253/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza repasse de recursos 
financeiros vinculados a Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, em favor 
das entidades que especifica, e dá outras providências. 

Discussão: ARTHUR MACHADO SPINDOLA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, LUIZ 
ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA), JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA). 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 5/19 - COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO - Rejeita o 
recurso interposto pelo vereador Ricardo Longatti França contra decisão do Presidente da 
Câmara em que deixou de receber o Projeto de Lei nº 160/2019. 

            Votação: REJEITADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 220/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA - Institui o Dia da Cultura de 
Terreiro, no âmbito do Município de INDAIATUBA, a ser comemorado anualmente no 3º 
Domingo do mês de agosto, e dá outras providências. 

EMENDA MODIFICATIVA Nº 1 - EDVALDO BERTIPAGLIA - Altera a ementa e o 
artigo 1º do Projeto de Lei nº 220/2019. 

Votação da emenda: APROVADA (unanimidade). 

Discussão do projeto: EDVALDO BERTIPAGLIA, JORGE LUIS LEPINSK (PEPO). 

Votação do projeto: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 226/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Denomina Rua Lázaro Job Kinoch 
o sistema de lazer que especifica. 
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EMENDA MODIFICATIVA Nº 1 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Altera a ementa do 
Projeto de Lei nº 226/2019. 

Votação da emenda: APROVADA (unanimidade). 

Votação do projeto: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 227/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Denomina Vereador Antônio 
Bicudo de Almeida o próprio municipal que especifica. 

            Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 233/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Dá nova redação a dispositivos 
da Lei nº 7.230 e da Lei nº 7.231, de 21 de outubro de 2019, que dispõem sobre denominação 
de logradouros. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 236/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Denomina Benedita Domingues a 
Rua 02 (dois) do loteamento Comercial Bortoletto. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 237/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Denomina Clóvis Beccari a Rua 03 
(três) do loteamento Comercial Bortoletto. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 102/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Dispõe sobre a 
transparência dos Termos de Ajuste de Conduta firmados pela municipalidade e dá outras 
providências. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 240/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera a Lei nº 5.012, de 07 de 
novembro de 2006, que dispõe sobre a instituição da contribuição prevista no art. 149-A da 
Constituição Federal, e dá outras providências. 

EMENDA MODIFICATIVA Nº 1 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Altera a redação do Art. 
1º do Projeto de Lei nº 240/2019. 

Discussão da emenda: ADIADA (até a próxima discussão do projeto, a pedido do 
vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA). 

Votação do projeto: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 241/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza a transposição de 
dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 8/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera 
dispositivos das Leis Complementares nº 45 e 46, que dispõe sobre o regime jurídico dos 
Servidores Públicos de Indaiatuba e sobre a estrutura administrativa da Administração Pública 
direta e indireta do Poder Executivo do Município, reorganiza os órgãos da Prefeitura 
Municipal, e dá outras providências. 

Votação: APROVADO (favoráveis: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, ALEXANDRE 
CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, 
EDVALDO BERTIPAGLIA, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ 
ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO LONGATTI FRANÇA, 
SILENE SILVANA CARVALINI). 
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Não havendo mais nenhuma proposição a ser discutida e votada na ORDEM DO DIA e não 
havendo parlamentares inscritos na PALAVRA LIVRE, nada mais havendo a se tratar, às 
19:52, deu-se por encerrada a presente sessão e de tudo, para constar, foi lavrada a presente 
Ata, que depois de lida e aprovada, vai pelo Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) e pelo 
Sr. 1º Secretário (EDVALDO BERTIPAGLIA) assinada. 

Câmara Municipal de Indaiatuba, aos 25 de novembro de 2019, 189º de elevação à categoria 
de freguesia. 

  

HÉLIO ALVES RIBEIRO EDVALDO BERTIPAGLIA 

Presidente 1º Secretário 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA 

33ª SESSÃO ORDINÁRIA - TRANSCRIÇÃO 

Em 18 de Novembro de 2019 

 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Boa noite a todos. Declaro aberta a 33ª Sessão 
Ordinária, 18 de novembro de 2019. Para fazer a leitura da Bíblia, eu convido o vereador 
Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 
Srta. Vereadora, público que nos honra. "Porque se cair um, levanta o outro, mas o que será 
de alguém que cai sem ter um companheiro para levantá-lo?". Eclesiastes, Capítulo IV, 
Versículo 10. 

 

EXPEDIENTE 

 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Passamos ao Expediente, com a palavra o 
primeiro-secretário, vereador Edvaldo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Leitura e votação da Ata da 32ª Sessão Ordinária, 
11/11/2019. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A Ata está em discussão. A Ata está em 
votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A Ata foi 
aprovada. 

Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Ofício nº 229/2019, - ADM, "Solicita a moção de 
apoio ao Projeto de Lei nº 80/2018, que tramita junto ao Congresso Nacional. Redação final 
ao Projeto de Lei nº 221/2019, Alexandre Peres, "Denomina Rua Harue Pecht o logradouro 
público do Jardim Residencial Maria José, que especifica". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Documentos serão encaminhados à 
secretaria, à disposição. 

Com a palavra o primeiro-secretário para a leitura das indicações. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Indicações. Nº 1776/2019, Alexandre Peres, 
"Manter completo o quadro de especialidades médicas na Unidade Básica de Saúde, UBS, 
do Campo Bonito". 

Nº 1777/2019, Hélio Ribeiro, "Tornar mão única a Rua José de Campos, antiga 78, Jardim 
Morada do Sol". 

Nº 1778/2019, Cebolinha, "Implantar câmeras nos principais semáforos do município". 

Nº 1780/2019, Cebolinha, "Realizar o estudo necessário visando à melhoria da sinalização de 
trânsito, como também a implantação de redutor de velocidade e faixa de pedestres elevada 
na Avenida Fábio Roberto Barnabé, nº 3405". 

Nº 1781/2019, Alexandre Peres, "Revitalizar a praça existente no Jardim Itamaracá". 

Nº 1782/2019, Alexandre Peres, "Viabilizar piscina para prática de hidroginástica para atender 
aos moradores do bairro Parque Residencial Indaiá". 

Nº 1783/2019, Hélio Ribeiro, "Construir um posto de atendimento veterinário na cidade". 
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Nº 1784/2019, Figura, "Instalar placas de sinalização 'Proibido Nadar' nos pontos perigosos 
do Córrego Barnabé, Parque Ecológico'. 

Nº 1785/2019, Figura, "Adquirir mais caminhões 100% elétricos para coleta de lixo no 
município". 

Nº 1786/2019, Silene Carvalini, "Viabilizar estudos para instalação de faixas elevadas para 
travessia de pedestres nas vias próximas a estabelecimentos de ensino, públicos e privados, 
e hospitais do município"". 

Nº 1787/2019, Chiaparine, "Instalar redutores de velocidade, lombada ou tachões, entre a 
curva do Parque Temático, sentido ao elevado, na Avenida Engenheiro Fábio Roberto 
Barnabé, Jardim Monte Verde". 

Nº 1788/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Fazer melhorias na Rua Tuiuti entre o Ponto Azul e a Rua 
Cerqueira Cesar, trazendo mais segurança aos motoristas e pedestres que por ali passam". 

Nº 1789/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Disponibilizar, sempre que solicitado, a instalação de 
faixa de embarque/desembarque de emergência nas clínicas veterinárias, semelhante às que 
já existem nas farmácias com tolerância de 15 minutos, buscando o rápido atendimento em 
situações de emergência". 

Nº 1790/2019, Alexandre Peres, "Instalar passarela de pedestres na Avenida Francisco de 
Paula Leite, em frente à unidade do Sesi". 

Nº 1791/2019, Alexandre Peres, "Instalar proteção de acrílico ou vidro na recepção da 
Unidade de Pronto Atendimento, UPA, Dr. Paulo Kóide". 

Nº 1792/2019, Massao Kanesaki, "Instalar painéis solares nos prédios públicos para 
abastecimento de energia elétrica". 

Nº 1793/2019, Massao Kanesaki, "Implantar um semáforo na esquina da Avenida Almirante 
Tamandaré com a Rua Regente Feijó, Cidade Nova". 

Nº 1794/2019, Massao Kanesaki, "Implementar a merenda escolar durante o período de férias 
ou recesso escolar aos alunos da rede pública aos moldes do PL nº 5/2017, aprovado na 
Cidade de São Paulo". 

Nº 1795/2019, Hélio Ribeiro, "Colocar um retorno no Jardim Morumbi, estrada Dr. Rafael Elias 
José Aun, para a estrada Christiano Seleguim". 

Nº 1796/2019, Hélio Ribeiro, "Colocar placa identificando o posto de especialidade no Jardim 
Morada do Sol". 

Nº 1797/2019, Hélio Ribeiro, "Fazer melhorias na iluminação em toda extensão da Rua do 
Badin, Jardim Eldorado". 

Nº 1798/2019, Hélio Ribeiro, "Instalar mais placas alertando do perigo do carrapato que 
transmite a febre maculosa no Condomínio Mosteiro de Itaici". 

Nº 1799/2019, Hélio Ribeiro, "Fazer a manutenção de um ponto de ônibus coberto localizado 
na Rua Benedita Soares da Silva, Jardim dos Colibris". 

Nº 1800/2019, Pepo, "Realizar melhorias na área de lazer localizada na Rua Edival Jesus 
Lanza, próximo à linha do trem, no Jardim Oliveira Camargo". 

Nº 1801/2019, Pepo, "Fiscalizar os horários de algumas linhas de ônibus, da Sou Indaiatuba, 
que saem do Terminal Rodoviário Vereador Maurílio Gonçalves Pinto". 

Nº 1802/2019, Pepo, "Analisar a possibilidade de instalações de equipamentos de ar-
condicionado nas salas de aula das creches e escolas municipais". 



 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 
 

P A L Á C I O  V O T U R A 
   

Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 
CEP: 13.339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 
. 10 

 

Nº 1803/2019, Pepo, "Fazer um estudo para a criação de um projeto no complexo esportivo 
do campo bonito com o título 'Semeando futuro' para atender as crianças em horário inverso 
ao escolar, para desenvolvimento de atividades educativas e lúdicas". 

Nº 1804/2019, Ricardo França, "Realizar estudos para inclusão de psicopedagogos no quadro 
de funcionários da Rede Municipal de Ensino de Indaiatuba para a assistência e atendimento 
dos estudantes". 

Nº 1805/2019, Ricardo França, "Realizar um estudo de trânsito para avaliar a instalação de 
semáforo de pedestres na Avenida Presidente Vargas, nas imediações do nº 3001, no Bairro 
Vila Homero". 

Nº 1806/2019, Ricardo França, "Realizar estudos sobre a implementação de parque temático 
em parceria com a Universidade de São Paulo, com objetivo de desenvolver projetos na área 
de tecnologia, empreendedorismo e inovação". 

Nº 1807/2019, Ricardo França, "Realizar estudos para formação de parceria com a 
Universidade Estadual de Campinas, Unicamp, como objetivo de realizar campanhas de 
conscientização com a realização de testes de medula óssea em nosso município". 

Nº 1808/2019, Ricardo França, "Realizar estudos sobre a viabilidade de instalação de painéis 
solares para a geração de energia fotovoltaica nas praças públicas do município". 

Nº 1809/2019, Ricardo França, "Realizar estudos para a ampliação da estrutura física do 
laboratório de análises clínicas do Ambulatório de Especialidades e Hospital Dia". 

Nº 1810/2019, Arthur Spindola, "Realizar estudos, e, após, implementar uma Unidade de 
Resgate Veterinário". 

Nº 1811/2019, Arthur Spindola, "Realizar estudos, e, após, realizar campanha sobre plantio 
consciente em áreas públicas da nossa cidade". 

Nº 1812/2019, Arthur Spindola, "Realizar a manutenção do Floresta Parque, Jardim Morada 
do Sol". 

Nº 1813/2019, Arthur Spindola, "Realizar obras de reparo na pavimentação no Bairro Vila 
Costa e Silva". 

Nº 1814/2019, Cebolinha, "Realizar um estudo visando à modificação do sentido de trânsito 
das vias públicas que possuem escolas e creches". 

Nº 1815/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Aumentar a fiscalização e sinalização nos lagos, lagoas 
e riachos de nossa cidade, visando à prevenção de afogamentos". 

Nº 1816/2019, Silene Carvalini, "Viabilizar estudos para uma a construção de unidade do 
Hospital do Amor, do Câncer, na cidade de Indaiatuba". 

Nº 1817/2019, Januba, "Instalar semáforo no cruzamento das Ruas Itu, com a Rua Walter 
Ambiel e Rua Pederneiras, Jardim Primavera". 

Nº 1818/2019, Januba, "Realizar um estudo para que a administração pública, junto com a 
empresa de ônibus, aumente a frota de ônibus que faz o trecho entre Itaici, Mosteiro de Itaici, 
Terras de Itaici e os arredores". 

Nº 1819/2019, Januba, "Analisar a possibilidade de mudança referente à pintura de vaga de 
estacionamento para aposentados". 

Nº 1820/2019, Januba, "Readequar o sentido das ruas no bairro Jardim Primavera". 

Nº 1821/2019, Januba, "Realizar um estudo para que a administração pública, junto com a 
empresa de ônibus, aumente a frota de ônibus para fazer o trecho do Bairro do Mirim". 
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Nº 1822/2019, Januba, "Realizar um estudo para a possibilidade de implantação de faixa de 
pedestre na rua Dr. Adib Pedro, próximo à Igreja São Francisco de Assis e à Praça Conviver, 
bairro Núcleo Habitacional Brigadeiro Faria Lima". 

Nº 1823/2019, Januba, "Solicitar que a administração pública faça um estudo com a finalidade 
de criar o cargo de instrutor para a Guarda Civil do município de Indaiatuba". 

Nº 1824/2019, Figura, "Realizar um estudo para fazer melhorias de trânsito em toda a 
extensão da Rua dos Indaiás, desde o Jardim Pedroso até o Jardim Belo Horizonte". 

Nº 1825/2019, Figura, "Revitalizar a praça e área de lazer do Conjunto Habitacional Lúcio 
Artoni, CDHU". 

Nº 1826/2019, Figura, "Fazer a restauração do Cristo na Avenida Ário Barnabé, Jardim 
Morada do Sol". 

Nº 1827/2019, Figura, "Fazer um estudo para implementar incentivos através de projetos 
musicais, culturais, competições, etc., para aquecer os comércios no Parque Ecológico, região 
do Jardim Morada do Sol até Jardim Regina, principalmente na Estação Verão". 

Nº 1828/2019, Figura, "Construir escadas na Rua Soldado João Carlos de Oliveira, 
proximidades do número 776, Cecap". 

Nº 1829/2019, Alexandre Peres, "Instalar proteção do tipo guard rail na Avenida João Ambiel, 
próximo à nova sede da Volacc". 

Nº 1830/2019, Arthur Spindola, "Resolver o problema com o trânsito na entrada e saída do 
Bairro Jardim Oliveira Camargo, principalmente nos horários de pico". 

Lido, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações estão em discussão. Com a 
palavra o vereador Massao Kanesaki. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, a imprensa que 
nos acompanha, público presente, a todos que estão presentes essa noite, ao Grupo Mais 
Expressão, em nome do Admilson Redecopa, a todos do Volacc, a todos do Anjos de Patas, 
que votará hoje um projeto importante na qual o líder já nos trouxe aqui esse projeto. 

E quero dar destaque às minhas indicações também o pessoal da Roldana, Ricardo presente, 
o nosso cientista, o Tuta. 

E também quero aqui falar, destacar aqui uma indicação que eu fiz. Nós estamos chegando 
agora no período de férias, e o período de férias as crianças, elas acabam ficando fora das 
escolas, mas elas não perdem os laços com os seus amigos, com os familiares, e muitas 
vezes são famílias de baixa renda, que não têm condições, e aqui eu vi um projeto muito 
interessante na cidade de Ibaté, que ela virou referência nacional em 2008, e funcionou 
bastante para trazer as crianças às escolas, nas atividades, com os amigos, com a 
comunidade. E aqui ele fala sobre a merenda escolar nas férias, que são em cidades que 
deram certo, e São Paulo acabou agora acontecendo através de um Projeto de Lei, o nº 
5/2017, aprovado. E a merenda, ela pode ser entregue em três formas, dentro das escolas, 
por meio de entrega de cesta básica ou um cartão alimentação. E as crianças têm essa 
oportunidade de ter uma alimentação saudável, e aí continuar, durante as férias, tendo esse 
alimento disponibilizado. 

E outra que vem de encontro com o trânsito, nós temos um grande fluxo na Avenida Almirante 
Tamandaré. E conversando aqui com o nosso gabinete e alguns empresários, eles apontam 
já em outras indicações, próximo à Rua Regente Feijó, no cruzamento, uma necessidade de 
ter um semáforo paro poder controlar o fluxo. E é uma avenida que vem crescendo, e ela vem 
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sendo uma alternativa nas grandes avenidas e alguns outros vereadores já colocaram essa 
indicação. 

E a outra aqui também, uma indicação que vem de encontro com a energia elétrica. E ela vem 
aqui na parte de sistemas fotovoltaicos. Na cidade nós temos algumas empresas privadas e 
alguns órgãos públicos no estado já aderindo, já é um sucesso mesmo, e aqui nós podemos 
também pensar nos órgãos públicos para ter essa energia, para tentar reduzir, 50%, 95% do 
valor da conta mensal. E fica aqui a nossa dica. 

Obrigado, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Ricardo França. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Boa noite, Sr. Presidente, Srta. Vereadora, 
vereadores, imprensa, público que nos acompanha. Muito bacana ver essa Casa cheia com 
bastante gente acompanhando essas última sessões, né? Contando com essa, temos apenas 
quatro ainda esse ano. 

E vou falar de algumas das minhas indicações, que são pedidos que a gente faz para a 
prefeitura, entendendo que é melhor para o nosso município. 

Entre os meus pedidos de hoje, estou pedindo para a prefeitura implementar um semáforo de 
pedestres ali próximo do Hotel Vitória, do Sky Tower, ali lançou um empreendimento comercial 
bem grande, muitas pessoas trabalham ali, e acabam deixando seus veículos para dentro do 
bairro, do outro lado da avenida. Para quem não sabe onde fica, na Presidente Vargas, ali 
embaixo, quase saindo da cidade, né? Então, ali o trânsito é muito intenso, existe uma direita 
livre de um nos lados da via, que quase que impossibilita que as pessoas atravessem a pé 
nos horário pico. Então seria importante ter um semáforo de pedestres ali, justamente não ia 
atrapalhar o trânsito no momento que não precisa, e com o acionamento ia funcionar muito 
bem para dar segurança para as pessoas que tanto precisam atravessar ali. 

Outro pedido que faço é que a prefeitura estude a colocação de psicopedagogos na rede 
público municipal. É muito importante a gente trazer cada vez mais tecnologia, cada vez mais 
profissionais, cada vez mais atenção à nossa educação, para nossas crianças. A gente sabe 
que tem toda uma correlação entre o desenvolvimento desse cidadão com a sua primeira 
infância, com o que ela estuda, com o que ela aprende desde criança. Então, é muito 
importante colocar todo um equipamento público à disposição dessas pessoas, dessas 
crianças que precisam cada vez mais de empenho da nossa sociedade. Eu acredito que 
psicopedagogos na rede pública vai ajudar bastante nesse sentido. 

Outro pedido que faço para prefeitura, é até mesmo aproveitando agora a espaço que existe 
a lado do Hospital Dia, onde era a central de ambulâncias antiga, fazer toda uma ampliação 
do laboratório do Hospital Dia, A gente poderia até mesmo construir um novo laboratório, não 
tendo que parar por um momento a construção... não tendo que parar por um momento o 
atendimento daquele laboratório, que a gente conseguiria construir um novo, inteiramente 
novo, maior, melhor equipado, para o uso dos funcionários e também uso da população, 
enquanto o outro continua funcionando. Então, a gente tem ali um espaço muito grande, seria 
possível a gente conseguir ampliar o laboratório, ou até mesmo construir um inovo do zero, 
para depois redimensionar o que antigo teria que se tornar. Então, faço o pedido para a 
prefeitura estudar isso. 

E, por fim, mas não menos importante, a gente vai na mesma linha até que meu colega 
vereador Massao está trazendo hoje, a questão de energia solar, fotovoltaica. É muito 
importante a gente desenvolver, enquanto sociedade, uma consciência ambiental cada vez 
maior. E aplicar dinheiro que, em cinco, seis, no máximo dez anos, está se pagando e gerando 
lucro para o município em energia solar, me parece não só prudente, mas como uma coisa 
inevitável de ser feita em álbum momento. Então, por que não começar o quanto antes? A 
gente já veio pedindo aqui desde o começo do meu mandato, questão de iluminação por led, 
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porque compensa financeiramente, por mais que a lâmpada mais cara de início, ao passar do 
tempo isso vale a pena financeiramente. E agora a prefeitura está colocando nas avenidas. 
Então, por que não ampliar também a questão de energia solar? Seja em prédios públicos, 
como o Massao trouxe, eu também já tinha colocado em outras sessões, em outros 
momentos, como também nas praças. Então, a gente tem que, cada vez mais, cobrar que o 
poder público vá nessa direção, que não só é melhor economicamente falando, como é mais 
sustentável, a gente vai preservar nosso meio ambiente com o passar do tempo. Isso é muito 
bom. 

Obrigado pela atenção de todos. Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente. 
Boa noite, imprensa falada e escrita, a todos que nos acompanham nessa sessão. Queria 
mandar um abraço especial ao Rogério. 

Rogério da central de ambulância, que vem fazendo um trabalho maravilhoso lá, viu, Rogério? 
Tem sempre o apoio dessa Casa. E sabemos que infelizmente a gente não consegue agradar 
todo mundo, sabemos do potencial de vocês, e tudo o que a central de ambulância faz em 
prol do nosso município. Esse final de semana aconteceu um caso delicado aí, e eles fizeram 
de tudo para salvar a vida, mas, infelizmente, a pessoa às vezes não reconhece e as redes 
sociais hoje virou um tribunal, né? Lá eles julgam, condenam, atacam, agridem. Mas vocês 
estão de parabéns lá. Parabéns mesmo. 

Eu fiz algumas indicações, Sr. Presidente, e eu quero dar destaque em apenas duas, até pelo 
tempo ser mais curto. Todos nós sabemos que o bairro Campo Bonito é um bairro novo, 
apesar de algumas pessoas falar que é longe de tudo, mas quem conheceu Indaiatuba no 
passado, lembra-se como começou os bairros de baixa renda do município. Morada do Sol 
começou não tinha água, não tinha esgoto, as pessoas para vir trabalhar tinha que colocar 
sacolinha do pé para andar no barro. E um bairro que tem aproximadamente hoje 15 mil 
pessoas, que quase 80% desse bairro paga uma parcela de R$ 25,00 a R$ 80,00, tem toda a 
infraestrutura, escola, Cras, posto de saúde, e agora, começa o ano que vem, a escola de 
ensino médio. Mas, mesmo assim, tem gente que vai lá gravar e vídeo e fala que os projetos 
tem que ser mais próximos da cidade. Mas esquecem de procurar saber que lá é uma área 
de expansão urbana e o progresso vai chegando com o futuro. As coisas não acontecem da 
noite para o dia. Mas importante salientar que está acontecendo. Inclusive, até o final do ano, 
vai ser inaugurado lá um complexo esportivo, e eu peço para que a prefeitura, eu fui buscar 
esse projeto em outra cidade, chama-se 'Semeando Futuro', esse projeto atende as crianças 
em horário inverso ao escolar: Então as crianças saem da escola, não precisa ter escola de 
ensino integral, todas, é impossível, até porque tem criança que vai fazer a inversão de 
horário, cada uma estuda em um período. Mas podemos ali, desenvolver atividades 
esportivas, lúdicas. E o centro esportivo não é só lazer, tem que ser usado durante a semana 
nas atividades esportivas. Então, eu peço que para que prefeitura estude esse projeto, para 
tirar a criançada da rua e fazer acontecer ali. É um projeto muito bom, que está dando certo 
em várias cidades, e tenho certeza que Indaiatuba vai dar certo também, porque muita coisa 
dá certo aqui. 

Um outro projeto que eu peço é para que a Secretaria da Educação analise a possibilidade 
de instalação de ar-condicionado em todas as creches, na sala das creches, e em todas as 
escolas municipais. Sabemos que Indaiatuba é uma cidade quente, né? Hein, Robertinho, 
onde a sol tem calor de amizade. E eu andei em algumas creches, em algumas escolas, em 
dia de calor é impossível, tanto para o professor, tanto para o aluno ou para criança, ficar 
dentro da sala de aula. Logicamente sabemos do orçamento, tenho certeza que secretaria da 
Educação vai rever e vamos ali proporcionar um pouco mais de conforto, bem-estar para os 
alunos e para os professores. 
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Muito obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Figura. 

VEREADOR ADEILSON PEREIRA DA SILVA (FIGURA): Boa noite a todos, Sr. Presidente, 
vereadora, vereadores, a imprensa presente. Cumprimento o meu amigo Ivan, o Rogério, da 
ambulância, que faz um ótimo trabalho. Parabéns, Rogério. Cumprimento também meu amigo 
Isaac e todos que estão presentes nessa Casa da Lei. 

Vou dar destaque aí a duas indicações que eu fiz. Primeira indicação é um estudo para 
melhoraria do trânsito em toda a expansão da Rua do Indaiás, desde o Jardim Pedroso, perto 
do HAOC, até o jardim Belo Horizonte, perto da rodoviária. Os motoristas e pedestres relatam 
que o tráfego na Rua dos Indaiás está muito pesado e perigoso. O meu assessor esteve 
fazendo uma visita, eu fui pessoalmente, a gente acompanhou lá, principalmente no horário 
de pico, está muito complicado o trânsito, desde ali entre Belo Horizonte, ali, e a Oliveira 
também, o viaduto. Então, a gente pede aí melhoria nessa parte do trânsito, construção de 
faixa de pedestre, semáforo, sinalizações e toda a alteração necessária para beneficiar os 
motoristas e pedestres. 

Segunda indicação, eu peço a revitalização da praça e a área de lazer no Conjunto 
Habitacional Lúcio Artoni, CDHU. Os moradores da região do CDHU solicitam urgente uma 
restruturação da praça, área de playground, quadra, iluminação, instalação, bebedouros, etc. 
Também têm aí indicação do vereador Pepo, que esteve comentando, do vereador Januba, 
né? Então, a gente só reforça o pedido da população. 

Agradeço aí a administração pelo bom andamento nas obras pública. E desde já agradeço 
pelas minhas indicações. Obrigado, Sr. Presidente, pela palavra. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. Com 
a palavra o vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Boa noite, Sr. Presidente, companheiros 
de bancada, companheira, público presente, imprensa de maneira geral. Quero também aqui 
mandar o meu abraço para o Isaac, para o Gilmar, que está presente hoje aqui, o Rogério da 
ambulância, o pessoal do Volacc, pessoal do Caps, pessoal também da unidade básica de 
Itaici. Quero aqui também deixar um abraço a todos que vão ser homenageados nessa data 
de hoje. 

Sr. Presidente, tenho uma indicação que nós estamos fazendo hoje, nós estamos pedindo a 
administração pública que faça um estudo com a finalidade de criar um cargo de instrutor para 
nossa Guarda Municipal. Por que isso? Hoje nós sabemos que não existe um bom aluno se 
não tem um bom instrutor, não tem um bom mecânico se não tem um bom instrutor. De uma 
certa forma, qualquer profissão, qualquer trabalho que é executado no nosso país e na 
humanidade, você sempre precisa de um bom instrutor. E nós temos hoje, internamente na 
nossa Guarda Municipal, instrutores que dão condição à nossa Guarda ser uma das melhores 
da região. E esses instrutores, muitas vezes, são internos, são as próprios GCMs que 
terminam se qualificando e treinando a nossa Guarda. Instrutores esses, hoje, que, muitas 
vezes, são requisitados por outras cidades vizinhas para dar os cursos técnicos necessários 
para as Guardas daquelas cidades. Então, se faz necessário que se faça essa avaliação e 
que se crie esse cargo, até mesmo para motivar, né? Porque se nós não temos os instrutores 
internos dentro da Guarda Municipal, nós temos que pagar alguém para vir fazer esses 
determinado cursos, esses treinamentos para a nossa Guarda. Então, acredito que valorizar 
o que gente tem em casa, e valorizar de uma forma profissional, identificando esses 
instrutores hoje, que já fazem esse trabalho, só vai enriquecer mais ainda a nossa guarda e 
valorizar eles para treinamentos em outras cidades da a região. 

Era só isso, Sr. Presidente. Obrigado. 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Arthur Spindola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite aos 
vereadores, a todo público que nos acompanha, imprensa falada e escrita, muito bom ter 
todos vocês aqui. Muito obrigado por abrilhantarem a nossa sessão. 

Eu vou ser bem breve, Sr. Presidente, falar apenas de duas indicações de minha autoria hoje. 
Uma eu gostaria dar um destaque bem interessante, que é a questão do Floresta Parque, no 
Jardim Morada do Sol. Nós estivemos lá também in loco para acompanhar e, infelizmente, ali 
nós temos alguns problemas, né? Nós encontramos alguns locais com água parada, a gente 
sabe que nó estamos chegando agora, no verão, no calor, e tem uma campanha muito grande, 
inclusive, da própria municipalidade, sobre a questão da Dengue. Então, trata-se de um 
problema de saúde, algo bem complicado que precisa ser bem vistoriado. Nós encontramos 
uma rampa de escoamento danificada, muito descarte irregular de materiais. É claro que a 
gente não pode só culpar a administração, existe a educação das pessoas também. E por 
isso que a gente tem que fazer muito trabalho da conscientização da importância sobre o 
descarte correto de materiais. Principalmente entulho, né? Nós encontramos um parapeito ali 
em relação ao lago, estava bastante danificado, correndo risco muito grande de uma criança 
cair ali, até mesmo um adulto, porque realmente não oferece segurança nenhuma. E trata-se 
de um lago que é razoavelmente fundo. E nós tivemos recentemente, infelizmente, a morte 
de um jovem por afogamento na nossa cidade, exatamente dessa maneira, né? Caindo... não 
foi bem caindo, foi voluntariamente, mas, infelizmente, ele faleceu, exatamente por essa 
questão de falta de segurança. Problemas no calçamento, lixo dentro do lago. Então, assim, 
bastante lixo dentro do próprio lago, o que causa insalubridade. Nós vimos, inclusive, 
infelizmente, um patinho nadando por lá, imagino o que vai acontecer com aquele pato, porque 
a situação estava bem complicada e o rio estava bastante assoreado. O Floresta Parque é 
um local... recentemente nós tivemos até furto de fios de energia, de rede, de internet. Então 
assim, é um local que precisa de uma atenção muito grande do poder público e também da 
própria população para denunciar esses tipos de destaques, né? A gente, infelizmente, vai ter 
que punir algumas pessoas do bolso para que entendam o mal que estão causando no 
passado nosso meio ambiente. Então, peço por essa indicação uma atenção especial no 
Floresta Parque. 

E também a resolução do problema em relação ao Jardim Oliveira Camargo, como bem citou 
o vereador Figura, nós já fizemos e já divulgamos, inclusive, um vídeo sobre isso, sobre a 
entrada do Jardim Oliveira Camargo. E percebe uma movimentação muito grande do estado 
de São Paulo, que é o responsável por aquele trecho, em multar, né? Então, não sei quem 
aqui quem tem acesso ao bairro, mas o Jardim Oliveira Camargo vive acontecendo blitz da 
Polícia Rodoviária, vive enchendo a saco dos moradores com coisas rotineiras, né? Sempre, 
o tempo todo. Então a gente tem a multa, a gente tem a fiscalização, às vezes descabida, 
mas as pessoas continuam morrendo lá, e o trecho continua sendo um problema. Nós 
continuamos tendo acidentes, nós continuamos... recentemente houve a morte de uma 
pessoa de moto saindo do bairro. Por que é que os moradores de bairro têm que passar por 
isso? Por que é que as pessoas têm que, toda hora, se arriscar simplesmente para se 
locomover na cidade do bairro para centro dela? Então, já tem um vídeo bem explicativo que 
eu soltei nas minhas cidades sociais sobre isso, mas é importante salientar e reforçar essa 
cobrança. 

Muito obrigado, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. Fiz 
algumas indicações, quero falar das mesmas. 

Boa noite a todos. Quero cumprimentar todo o público presente, pessoal do Volacc, da UBS 
Móvel, postinho do Itaici, Upar, Anjos de Patas, Rogério, coordenador lá da central de 
ambulância, juntamente com o todo o pessoal. 
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Apresentei algumas indicações aqui, uma delas diz respeito a transformar em mão única a 
Rua Antônio Canteli, no Jardim Morada do Sol. Mas eu entendo que já tem acontecido essas 
mudanças de mão, transformando em mão única, várias ruas, mas muito alternadamente. Eu 
faço o pedido para que mude-se a Antônio Canteli, mas faça um estudo para que já programe 
a mudança da outras ruas do bairro. Hoje, um grande problema que nós temos, acredito que 
é de conhecimento, é a questão da trânsito. Hoje está difícil nós andarmos em Indaiatuba. 
Então, acho que precisa se fazer um estudo para que se crie alternativas, principalmente nos 
honorários de pico, em algumas avisa da cidade, o Jardim Morada do Sol não é diferente, até 
porque tem um comércio pujante, que funciona quase que 24 horas por dia. Por isso essa 
necessidade de mudança de mão, que se transforme em mão única todas as ruas 
perpendiculares no verticais, não sei qual é o sentido aqui agora. Esse é um dos pedidos que 
eu faço. 

O outro, lá no Mosteiro de Itaici, nós tivemos recentemente um problema de uma pessoa que 
faleceu em decorrência de febre maculosa. Foram feitas algumas identificações próxima aos 
locais de risco. Eu peço que prefeitura acentue mais isso para que tenha orientações melhores 
lá do risco da febre maculosa ali no Mosteiro de Itaici. 

Uma terceira indicação que eu fiz foi para que... solicitando ao prefeito que ele crie um posto 
de atendimento veterinário na cidade. Eu sei que é uma causa que muito se discute, que muito 
se debate. Estive na semana passada, na nossa reunião na Associação de Vereadores, lá na 
cidade de Jaguariúna, um dos assuntos tratados foi a questão da causa animal. Através do 
Dr. José Eduardo, ele é veterinário e diretor lá na cidade de Jaguariúna, eles criaram lá um 
Sistema CrowdPet, que é de identificação facial dos animais, e também lá eles instalaram um 
posto de atendimento veterinário. E que tem dado muito certo. E falando com uma amiga 
minha da cidade de Vinhedo também, a vereadora Flávia, ela fez um requerimento junto 
Agemcamp, de um recurso para castração, recurso esse que está prestes a ser aprovado. Em 
Vinhedo eles também vão fazer um posto de atendimento veterinário, no caso lá, terceirizado, 
porque a prefeitura não tem a mão de obra qualificada. Então, essa é uma sugestão ao 
prefeito para que se construa esse posto de atendimento veterinário. 

Essas são minhas indicações. 

Lembrando que as indicações são solicitações ao prefeito para que sejam realizadas. As 
indicações serão caminhadas ao executiva para suas devidas providências. 

Passamos à leitura dos requerimentos. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Requerimentos. Nº 42/2019, Alexandre Peres, 
Arthur Spindola, Ricardo França, "Requer informações referentes ao anuncio publicitário, 
anexo a este documento, adquirido pela Prefeitura Municipal de Indaiatuba junto ao portal de 
notícias G1". 

Nº 43/2019, Alexandre Peres, "Requer informações a respeito de duas ambulâncias que estão 
paradas, sem uso, com prováveis problemas de manutenção". 

Nº 44/2019, Ricardo França, "Requer informações acerca da manutenção das ambulâncias 
que compõem a frota de veículos da Secretaria Municipal de Saúde de Indaiatuba". 

Nº 45/2019, Arthur Spindola, "Requer informações sobre cirurgias realizadas com a utilização 
do aparelho de videolaparoscopia". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Os requerimentos estão em discussão. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, peço vistas por sete 
dias. 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Pedido do vereador Cebolinha está em 
votação. O pedido de vistas por sete dias. Vereadores permaneçam sentados, contrários se 
manifestem. O pedido de vista foi aprovado por sete dias. 

Com a palavra o primeiro-secretário para a leitura das moções. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Moções. Nº 244/2019, Cebolinha, "Congratulações 
ao Lions Clube pelo seu 60º aniversário". 

Nº 247/2019, Massao Kanesaki, "Congratulações ao Grupo Mais Expressão, pela organização 
da 14ª Edição do Troféu Frutos de Indaiá, realizada no 9 de Julho, no dia 09/11/19". 

Nº 248/2019, Chiaparine, "Congratulações a toda a equipe da UBS 9, pela realização do 
Outubro Rosa, no dia 04 de outubro de 2019, na Praça Prudente de Morais". 

Nº 249/2019, Chiaparine, "Congratulações a toda a equipe da Volacc, Voluntárias de Apoio 
no Combate ao Câncer, pela realização do Outubro Rosa, no dia 04 de outubro de 2019, na 
Praça Prudente de Morais". 

Nº 250/2019, Chiaparine, "Congratulações a toda a equipe do CAPS I, Centro de Atenção 
Psicossocial Infanto-Juvenil, pelos excelentes serviços prestados ao município". 

Nº 252/2019, Silene Carvalini, "Congratulações a toda a equipe da Unidade Básica de 
Atendimento V, Itaici, pelo excelente serviço prestado ao município". 

Nº 253/2019, Chiaparine, "Congratulações a toda a equipe do CAPS II, Centro de Atenção 
Psicossocial, pelos excelentes serviços prestados ao município". 

Nº 254/2019, Januba, "Pesar pelo falecimento do Sr. João Aparecido de Souza, ocorrido em 
11 de novembro de 2019". 

Nº 255/2019, Alexandre Peres, "Congratulações ao jornalista Roberto Cabrini pela ocasião do 
lançamento do livro de sua autoria intitulado 'No Rastro da Notícia', a ser realizado em 
Indaiatuba, no dia 20 de novembro de 2019". 

Nº 256/2019, Massao Kanesaki, "Congratulações ao aluno do Colégio Rodin, Arthur Nanaumi, 
pela medalha de ouro na Olimpíada Nacional de Ciências de 2019". 

Nº 257/2019, Arthur Spindola, "Apoia o Projeto de Lei nº 80/2018, que visa tornar obrigatória 
a presença do advogado nas audiências de conciliação no Centro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania, em tramitação no Senado Federal". 

Lido, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções estão em discussão, com a palavra 
o vereador Massao Kanesaki. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Novamente boa noite a todos. Bom, moções de 
congratulações são reconhecimentos a todos que estão aqui recebendo hoje, parabéns pelos 
trabalhos. 

E aqui eu dou destaque a duas delas, iniciando a moção a um aluno aqui de Indaiatuba, que 
recebeu a medalha de ouro na Olimpíada Nacional de Ciências em 2019, esse aluno é o 
Arthur Nanaumi, conhecido como Tuta, que é um jogador de beisebol. Fica em pé, Tuta, por 
favor, para todo mundo reconhecer aqui. Um menino de Indaiatuba que representou. 

[aplausos] 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: E ele está aqui junto com o seu coordenador da 
Escola Rodin, que é o Ricardo, que agradeço muito pelo que tem feito a todos os alunos. E 
seus pais estão aqui presentes, a Sandra, o pai Hiroshi, e a Isabeli Graber, acompanhando, 
que trouxe todo esse trabalho. 
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Mas é aqui, só para vocês saberem o que é essa Olimpíada, né? Ela é feita para a MCTIC, 
que é o Ministério da Ciência, Tecnologia, Inovação e Comunicações, né? Ele tem como 
objetivo principal incentivar o estudante de um modo geral a descobrir novos talentos, 
incentivando a boa prática de estudar, mas com incentivo diretamente nas matérias de física, 
química, biologia e astronomia. E ele concorreu com vários alunos no Brasil inteiro. E aqui em 
Indaiatuba ele foi o único a receber a medalha de ouro, e por isso que nós estamos colocando 
essa moção, reconhecendo ele, que é um atleta e jogador de beisebol, também descente. 
Mas sim pelo resultado, porque muitas pessoas participaram e ele foi um destaque. E a 
escola, realmente todos os professores, a coordenação, todos ficaram muito lisonjeados pelo 
talento dele. Então, Tuta, parabéns pela iniciativa, e continue assim. Daqui a pouco vai ser 
um futuro nosso aí prodígio dentro da ciência. 

[aplausos] 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Uma outra moção que eu fiz hoje, vem de 
encontro ao reconhecimento aos comerciantes, aos empresários aqui de Indaiatuba. Muitos 
empresários vereadores estão sempre trabalhando, e sabem da dificuldade que nós temos 
hoje enfrentado o dia a dia, e, principalmente, aqueles que estão batalhando, dando emprego, 
gerando renda. E aqui em Indaiatuba nós temos um evento, que aconteceu no dia 9 de 
novembro de 2019, realizando o 14ª Edição do Troféu Frutos de Indaiá. 

Estão presentes aqui hoje o Grupo Mais Expressão, Admilson Redecopa, Alan De Santi, 
Cleiton Manzato e a Sirlei Faria, que fazem parte desse grupo que sempre tem organizado. E 
detalhe, esse ano tiveram muitos elogios. Esteve presente aqui Dr. Chiaparine, nosso 
presidente Hélio, Cebolinha, Edvaldo. E esse evento realmente, quem esteve lá, viram a 
entrega que vocês deram, né? A todos os comerciantes, empresários, profissionais liberais. 
E eles estavam muito felizes em estarem presentes, sendo reconhecido através de uma 
pesquisa popular. Isso é muito importante, uma empresa séria, que funciona, que tem uma 
organização, e entrega, entrega a todos eles que participaram esse reconhecimento, através 
desse evento. E também através de uma lei que nós votamos aqui né Casa, todos os 
vereadores apoiaram e reconheceram essa semana dos empresários. 

E o mais novo empresário também que foi estimulado e foi presentado, porque ele tem talento, 
ele tem também se esforçado, e é uma pessoa sucesso, seguindo a origem do seu pai, nosso 
amigo Eric da Gilmar Gesso, recebeu esse reconhecimento também, e esteve presente e 
muito feliz de fazer parte. 

E através da procura do Grupo Mais Expressão, nós conseguimos fazer essa lei, 
reconhecendo, fazendo parte também do Beni(F), referência, que é um grupo organizado aqui 
na cidade, e esses mais de mil empresários que estiveram lá, só elogios. 

Então, parabéns. E continuem sempre trabalhando pela nossa cidade de Indaiatuba. 
Parabéns. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções continuam em discussão. Com a 
palavra o Dr. Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 
Presidente. Parabenizar a todos os homenageados hoje, né? A Câmara tem feito grandes 
homenagem a pessoas realmente merecedoras, que têm trabalho bastante pelo crescimento 
da nossa cidade. 

As minhas moções eu vou começar pela equipe da UBS 9. Queria que vocês ficassem em pé 
um pouquinho. O pessoal da Volacc também, que estão todas lindas, né? 

[aplausos] 
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VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Estão todas lindas, e tem lindos também, né? 
Não é só mulheres, né? Vou fazer as duas juntas, porque elas se misturam. Uma é moção 
para toda equipe da UBS 9, em nome da Marrom, da minha esposa Soraia, que está aqui 
também presente hoje. Essa equipe maravilhosa, essa unidade de saúde que eu tive o prazer 
de montar quando era secretário municipal de saúde, junto com toda a comunidade, e vocês 
têm feito um maravilhoso, né? A Marrom(F) modificou bastante o funcionamento do posto, 
cresceu, hoje, a unidade já está pequena, mas está difícil de achar algum prédio novo lá no 
bairro para mudar. Mas, parabéns, eu sei do esforço que vocês fizeram esse período todo 
para manter o atendimento nessa fase de transição da reestruturação. Realmente, eu fico 
emocionado por ver o que vocês fazem ali pela comunidade. E essa parceria é importante 
com a Volacc, né? Vou falar aqui em nome, cumprimentar a todos em nome da Joanna Joly, 
da Rosa, que são praticamente fundadoras, e todos os colaboradores, né? A Volacc é uma 
instituição ímpar na cidade, um trabalho voluntário maravilhoso, fez uma sede muito bonita 
com fruto do trabalho dos voluntários, né? Eu acompanhei de perto ali o sacrifício que eles 
fazem no dia a dia e acompanho também pelos pacientes, né? Só trazem coisas boas da 
entidade. Então, a gente fica muito feliz de ver o trabalho que vocês fazem, a satisfação dos 
usuários pela entidade e pela seriedade com que vocês trabalham, não foi só no Outubro 
Rosa, nessa campanha, mas foi uma maneira que a gente teve também de estar 
homenageando a Volacc, pelo trabalho junto com a UBS nova, né? A área de saúde é uma 
área difícil, os recursos são poucos para aquilo que a gente gostaria de estar fazendo, mas 
acho que o pouco que a gente faz com carinho é muito para quem recebe, né? Muitas vezes 
o que o paciente quer é uma palavra de afeto, um carinho, uma solidariedade, e isso não 
custa nada, né? Então, parabéns pelo trabalho que vocês têm feito, contem sempre com o 
apoio dessa Casa, desse vereador, e que a gente possa estar vindo sempre aqui e fazer essa 
homenagem para vocês, que fazem com que Indaiatuba seja essa cidade maravilhosa, com 
esse crescimento organizado, e sem vocês a gente não seria nada, muito obrigado, viu? 

[aplausos] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Outra moção é para o Caps 1 e também o Caps 
2, nós fizemos o Caps AD semana passada, também tive o privilégio de participar da 
estruturação dessas unidades de saúde, que tiveram o objetivo de tirar os pacientes dos 
hospitais psiquiátricos, eles têm feito um trabalho maravilhoso. O Caps 1, que é o centro de 
atenção psicossocial infantil-juvenil, ele atende crianças e adolescentes de 0 até 17 anos, né? 
Até praticamente 18 anos de idade. Oferece consultas médicas, psiquiátricas, enfermagem, 
medicação assistida, atendimento individual, grupos de pedagogia, assistência social, 
enfermagem, atividades de oficina, madeira, tecido, modelagem, argila, pintura, recorte, 
colagem, fornecimento de alimentação. Atendimento de janeiro a outubro de 2.237 pessoas, 
9.376 procedimentos, 7.016 atividades que envolvem palestras, cursos e reuniões externas, 
né? A equipe do Caps 1 conta com 14 pessoas. O Caps 2, que é o centro de atenção 
psicossocial de excelência no município, também numa atividade intensa durante o ano todo, 
com atendimento, equipe profissional psiquiátrica, terapeuta ocupacional, psicologia. Gente, 
o trabalho que essas pessoas fazem é maravilhoso, é só visitando, acompanhando o dia a 
dia, eles mudaram o perfil psiquiátrico da nossa cidade. Quando entrei secretário de Saúde, 
um pouco antes, a gente basicamente tinha ali a clínica de repouso em Indaiá, a gente fazia 
as internações e muito pouco atendimento para a saúde mental. Tinha um ambulatório 
pequeno, mas não estruturado, e realmente a gente conseguiu, ao longo desses anos, com a 
atuação dos três Caps atuando na cidade, né? Durante o dia todo, alguns ainda com fim de 
semana, mudar o atendimento desses pacientes, trazendo dignidade, recuperando, tem as 
casas de apoio também que funcionam aqui no nosso município. Então, queria parabenizar a 
equipe, não é um trabalho fácil, é um trabalho árduo, difícil, precisa gostar, precisa ter 
formação técnica adequada para estar atendendo essas pessoas com carinho e dignidade. 
Então, parabéns a todos, que vocês continuem fazendo esse trabalho maravilhoso, e que a 
gente possa crescer o atendimento nessa área psicossocial no município e que a gente possa 
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ter cada vez menos internação desses pacientes, que num passado muito recente era o único 
tratamento que se tinha, né? Eram depósitos de pacientes em grandes hospitais psiquiátricos, 
né? Atendimento em massa, realmente era... eu cheguei a pegar isso na faculdade de 
medicina, hospitais com 6 mil pacientes, quer dizer, era um negócio absurdo, né? Então, 
parabéns pelo atendimento e contem sempre com a gente, apoiando vocês, junto com a 
Secretaria de Saúde, em nome da Graziela, que tem feito um trabalho junto com vocês, tá 
bom? Muito obrigado a todos pela presença. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Moções continuam em discussão, com a 
palavra a vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 
nobres vereadores, público que aqui está presente. Quero aqui cumprimentar todos os 
homenageados. E hoje vou fazer uma homenagem para uma equipe de saúde da família, 
uma UBS de Itaici, pediria para que vocês ficassem de pé para que possam conhecê-los. 
Essa equipe, ela é composta por três enfermeiros, quatro técnicos de enfermagem, uma 
médica da família, dois ginecologistas, dois clínicos e um pediatra. Estão presentes a 
coordenadora Paula, a enfermeira Mirela, Dra. Rosa, que é a médica de família, e a Janice. 
Quero parabenizar a vocês, leve os cumprimentos à equipe, pelo trabalho que vocês 
desenvolvem na unidade, sempre voltado à prevenção, é uma unidade que trabalha muito, 
trabalhou muito o Outubro Rosa, Novembro Azul, diabetes, hipertensos, tem muito grupos, 
fazem muito acolhimento, a doutora participa de visitas juntamente com sua equipe às casas 
dos pacientes. Então, a gente recebe muito elogio dessa unidade, por ela ser mais distante, 
muitas vezes os pacientes não conseguem vir muito para a cidade. Tem um trabalho que 
desenvolve ali no caminho da luz também junto, o ambulatório que vai fazer o atendimento a 
essas crianças, às gestantes lá. Então, parabéns a vocês, parabéns a toda equipe, e fica aí 
um grande abraço a vocês. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções continuam em discussão, com a 
palavra o vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 
Srta. Vereadora, público que nos honra com sua presença. Quero aqui deixar meus 
cumprimentos, deixar aqui a minha alegria para todos os homenageados, todos, pessoas que 
têm um compromisso com a história da nossa cidade, que têm um trabalho em favor da nossa 
cidade e que têm uma realização em favor da nossa cidade. Pessoal da Volacc, que agora se 
retirou, quero aqui deixar meus cumprimentos. A minha alegria de nós termos na nossa 
comunidade um pessoal tão integrado como é o pessoal da Volacc, nós vemos um trabalho 
que nos enche de alegria e nos dá muita esperança no ser humano. Quero cumprimentar aqui 
meus amigos, o jornal Mais Expressão, que nos honram aqui com a sua presença. E quero 
falar da minha moção, que eu apresento ao Lions Clube de Indaiatuba, pelos seus 60 anos. 
Eu quero deixar aqui meus cumprimentos ao Rodolfo, ao seu pai, quero cumprimentar a todos 
meus amigos aí, a Rita, o Luiz Carlos, o Eduardo Fangel, a sua esposa, o Sr. Ademar, quero 
cumprimentar a D. Lenira, o Sr. Carlos Bussi(F), aos demais que foram chegando e no fim 
acabei não anotando todos os nomes aqui. Mas eu quero aqui... 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Não está aí, não. Você não me dê 
nó, que você me derruba. 

Então, quero cumprimentar os que eu anotei, os outros, e quero agradecer a presença de 
todos vocês. O Lions realiza um trabalho na cidade que também nos enche de alegria, além 
de ser um local de uma porta aberta para que eu sempre possa levar e conversar sobre os 
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problemas da nossa cidade, o que vem acontecendo, o que vem sendo feito. Ainda hoje vi 
aqui que o Dr. Chiaparine, junto a vereadora, apresentou aqui algumas moções para as 
nossas UBSs. Agora nós estamos, na nossa saúde, pasmem os senhores, recebendo 
pessoas que vão lá, induzem e fazem gravação para falar de qualquer problema que possa 
existir, como que se isso viesse a dar, viesse a trazer alguma coisa que beneficie a nossa 
população. Enquanto isso, nós temos aqui a alegria de ter o Lions que há 60 anos participa, 
serve à comunidade, serve à amizade e produz coisas que realmente deixam a nossa cidade 
uma cidade ainda melhor, uma cidade que pode ter orgulho da sua comunidade, ter orgulho 
da sua população. Vocês me enchem de alegria, por tê-los como amigo, por saber que 
Indaiatuba pode contar com o Lions dentro daquilo que o Lions se propõe a fazer, que é o de 
servir e de fazer grandes amizades e distribuir a toda nossa comunidade as oportunidades, 
porque o que o ser humano quer é, mais do que qualquer coisa, do que a oportunidade. A 
oportunidade é que nos diferencia, e aqueles que têm o coração aberto para criar 
oportunidade fazem realmente a grande diferença. Parabéns ao Lions pelos seus 60 anos, e 
muito obrigado pelo carinho e pela amizade. Indaiatuba só tem a agradecer a todos vocês. 
Uma boa noite a todos. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Moções continuam em discussão. Quero 
cumprimentar aqui nessa noite todos os homenageados, através do Lions, pessoal do Lions 
que aqui está. Sr. Helder Manão, Carlos Bussi(F), Rodolfo, todos que fazem parte, Vladimir, 
já tive oportunidade de estar em algumas festivas de vocês, sei do comprometimento e a 
responsabilidade com que vocês tocam o Lions, fazendo sempre o bem, servindo, que é o 
mais importante. Cumprimentar o Admilson, do pessoal do Mais Expressão, parabenizar pela 
brilhante festa, 14ª Frutos de Indaiá, pessoal da UBS 9, do posto de Itaici, do Caps, todos, o 
Wladimir Soares, que foi vereador nessa Casa, vereador Cebola pede para lembrar aqui o 
Wladimir. E, enfim, todos vocês foram homenageados nessa noite. Eu costumo falar que as 
moções acabam sendo uma oportunidade para que vocês acompanhem o que estamos 
fazendo aqui, não somente as indicações, os projetos, tudo o que é discutido. Então, meus 
parabéns a todos vocês que nessa noite foram homenageados. 

As moções estão em votação, vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. As moções foram aprovadas. E a moção de pesar será encaminhada à família 
enlutada. 

Antes de passarmos à leitura das matérias, peço que seja inserido na Pauta um projeto de 
autoria do Executivo. Na verdade, esse projeto estava em leitura, por um erro na sua ementa, 
foi apresentado um segundo projeto, substituindo o anterior que foi retirado da Pauta. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Matérias apresentadas. Projeto de Lei nº 56/2019, 
Executivo Municipal. "Autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito com a Caixa 
Econômica Federal com a garantia da União e dá outras providências". Às comissões. Todos 
os projetos lidos, matéria apresentada serão enviados às comissões. 

Projeto de Lei nº 97/2019, Alexandre Peres. "Veda a nomeação pela administração pública 
direta e indireta do município de pessoas condenadas pela Lei Federal 11.340". Às comissões. 

Projeto de Lei nº 231/2019, Pepo. "Dispõe sobre a prioridade de marcação de consultas 
dermatológicas e oftalmológicas para pessoas com acromatose, o albinismo, no âmbito do 
município de Indaiatuba". Às comissões. 

PL nº 243/2019, Massao Kanesaki. "Institui, no âmbito do município de Indaiatuba, o Dia do 
Cirurgião-Dentista". Às comissões. 

PL nº 244/2019, Hélio Ribeiro. "Institui no Calendário Oficial de Eventos do Município a Festa 
em Louvor a Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, Jardim Morada do Sol, e dá outras 
providências". 
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PL nº 253/2019, Executivo Municipal. "Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados a 
Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, em favor das entidades que 
especifica e dá outras providências". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Os projetos serão encaminhados às 
comissões. Antes de passarmos à Ordem do Dia, temos um pedido de regime especial de 
urgência. Pela manhã, o secretário de Urbanismo, Leandro, entrou em contato comigo, 
falando desse projeto, que havia sido dado entrada hoje à Casa, posteriormente, conversei 
com a Lígia, necessitava do parecer jurídico, pedi para que o jurídico acelerasse o parecer do 
mesmo. Chegou-se a um consenso a pedido do vereador Cebolinha, estamos votando esse 
regime de urgência para que o projeto passe hoje por votação e possa ser feita a liberação 
do recurso, de conhecimento, que teve uma batalha grande para que se chegasse a esse 
ponto, para que esse recurso não seja perdido. Então vai ser feito a leitura do requerimento 
de urgência, e o projeto será votado hoje em votação única, em regime de urgência. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Ordem do Dia, né? Não? Requerimento do regime 
de urgência. 

Projeto de Lei nº 253/2019, "a Mesa da Câmara Municipal vem respeitosamente requerer ao 
Plenário nos termos do art. 133, inciso I, alínea "a" do Regimento Interno que o Projeto de Lei 
nº 253/2019, de autoria do Executivo Municipal, tramite em regime de urgência especial, Sala 
das Sessões, 18 de novembro de 2019. Assinado pela Mesa". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Pedido de regime de urgência está em 
discussão. Está em votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O regime de urgência foi aprovado. Só uma dúvida aqui, Luciano, aquele Projeto 
200 e... Vai primeiro que esse, ou esse é o primeiro? Tem um que está em decurso de prazo. 

[falas sobrepostas] 

ORDEM DO DIA 

 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente. Sr. Presidente, eu 
entendo que o regime de urgência altera tudo. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Decurso de prazo. É o 8, né? 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Na verdade, então, se for assim 
pensar, não poderia ser feito a deliberação de urgência. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Não, o pedido de regime de urgência é antes 
da Ordem do Dia. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Mas é uma deliberação, mas tudo 
bem, só para... tudo bem. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): [pronunciamento fora do microfone]. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Então, o projeto, na ordem aí, o de número 8 
da Ordem do Dia. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 202/2019, do Executivo Municipal. "Dispõe 
sobre a responsabilidade do agressor pelo ressarcimento dos custos relacionados aos 
serviços de saúde"... Não é esse? Do Executivo. Então, Executivo é esse daqui. É segunda 
votação simples, [ininteligível]. 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): É segunda votação, mas é decurso de prazo, 
porque seria que ser votado talvez em regime de urgência na outra votação para que não 
entrasse em decurso, é isso? Isso. Isso. Isso. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Mas é segunda votação. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Mas a segunda tem que ser feita como decurso 
de prazo, porque já venceu o prazo, Cebolinha, teríamos que ter votado ele em primeira 
votação com urgência. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Mas não tem problema, vota agora. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Perfeito. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Gente, se há um entendimento, se 
há um entendimento do Plenário, e não há oposição a essa lei, eu tenho certeza, foi votado 
por unanimidade, é o que eu disse, o meu entendimento é que também o regime não se vota, 
mas é uma discussão de tese, não vai mudar aqui o problema. Eu hoje já fui salvo pelo 
vereador Edvaldo de uma discussão que eu tinha aí. 

[falas sobrepostas] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Faça a leitura. Vamos fazer a votação do 202, 
que é o decurso de prazo, esse 8 mesmo, é segunda votação. Esse aqui mesmo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 202/2019, Executivo Municipal. "Dispõe sobre 
a responsabilidade do agressor pelo ressarcimento dos custos relacionados aos serviços de 
saúde prestados pelo município às vítimas de violência doméstica e familiar e aos dispositivos 
de segurança por elas utilizados". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em segunda discussão, o 
projeto está em segunda votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários 
se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Regime de urgência especial. Não é isso? É esse 
que vai votar agora, não é? Isso. Da Ordem do Dia. É isso? 

Projeto de Lei nº 253/2019, Executivo Municipal. "Autoriza repasse de recursos financeiros 
vinculados a Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente em favor das 
entidades que especifica e dá outras providências". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em discussão única por se tratar 
de regime de urgência. Com a palavra o vereador Arthur Spindola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Boa noite, novamente, Sr. Presidente, boa 
noite aos vereadores, a todos que nos acompanham. É muito prazeroso nós termos um 
projeto como esse na Pauta, a votação, para que o público entenda o que está acontecendo. 
Nós estamos fazendo um repasse de verbas destinadas do Fundo de Proteção Animal às 
entidades da nossa cidade, para auxílio em diversos programas, em compras de 
medicamentos, dentre algumas outras questões envolvendo também os abrigos que essas 
entidades pretendem desenvolver. 

Eu queria começar agradecendo ao presidente Hélio Ribeiro, ao vereador Cebolinha, ao 
vereador Chiaparine, todos que nos ajudaram e tiveram a compreensão e os esforços para 
que a gente pudesse colocar isso em regime de urgência e ser votado hoje. Nós estávamos 
à beira de perder esse recurso, porque se vira o ano no orçamento, nós, infelizmente, ficamos 
sem este recurso. E junto agradeço a todos os vereadores aqui deste Plenário, porque tem 
muita gente lá fora criticando o Legislativo de Indaiatuba, muita gente lá fora dizendo que 
nenhum vereador presta e, etc., e nós temos que ter a noção de que isso aqui não é para 
aventureiro, né? Nós trabalhamos muito, e se não houvesse aqui a compreensão, se não 
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houvesse aqui o diálogo entre todos os vereadores, entre as partes envolvidas, se não 
existisse um relacionamento dentro do Legislativo de Indaiatuba, muita coisa não aconteceria, 
muita coisa não aconteceria, que temos em algumas outras cidades por aí. Então, fica aqui o 
agradecimento a todos por participarem desse momento também e por terem a compreensão 
da votação desse projeto. 

Agradeço também ao secretário Leandro, que também junto a equipe da Semurb, conseguiu 
mandar e garantir que nós tivéssemos esse trabalho e conseguíssemos repassar esses 
recursos que já tinham sido aprovados em outrora. Parabenizo aos membros do Conselho de 
Proteção Animal da nossa cidade, eu vi aqui a Andrea, a Elaine, a Lígia, Tati, a Marrom, o 
Gilmar, a Núbia, e todos os outros conselheiros que eu... que participamos dessa construção 
desse projeto, da construção de uma identidade para que a gente pudesse, junto ao conselho, 
pleitear ao poder público para que saísse essa verba, para que a gente conseguisse dar esse 
passo muito histórico para a nossa cidade, principalmente dentro da proteção animal. 
Parabéns a vocês pelo trabalho desenvolvido. Hoje, nós temos um conselho que é atuante 
por vocês, pelos membros, pelos conselheiros, não pela ideia, não pela estratégia, pela tática, 
pelos conselheiros. Parabéns a todos vocês. 

Também agradecer e parabenizar as ONGs que, com o voto favorável, serão agraciadas com 
esta questão, com este orçamento, que é a ONG, a Upar e a Anjos de Patas, as duas aqui 
também presentes. Para algumas pessoas que não conseguem encarar a proteção animal 
como algo sério é muito importante de a gente deixar claro, o trabalho que essas pessoas 
realizam desoneram o poder público, o desoneram o poder público. Nós economizamos 
dinheiro público por conta do trabalho que essas pessoas realizam de forma voluntária, sem 
qualquer incentivo, como o que está sendo dado hoje, que realizaram até agora. Imaginem se 
a prefeitura tivesse que gastar com castração a todos os animais que nós temos na cidade, 
particulares ou de rua, imagina se a prefeitura tivesse que abrigar todos esses animais, ou 
pior, se todos eles estivessem na rua, cachorros, gatos, entre outros. É uma questão de saúde 
pública, é uma questão que a gente tem que abrir os olhos, que a gente tem que começar a 
enxergar de uma outra maneira. O mundo tem que evoluir, a gente precisa entender que uma 
coisa está conectada à outra. Quando a gente fala de meio ambiente, nós estamos falando 
também de saúde pública, também de ecologia e também, muito importante, da proteção 
animal. Elas auxiliam no controle populacional dos animais da nossa cidade, e o mais legal, 
o mais importante, levam amor para os lares das pessoas. Para quem nunca teve contato ou 
não gosta, seria muito importante que tivesse, praticasse a adoção responsável, entendesse 
o porquê que essa questão mexe com a cabeça de tanta gente, por que é amor quando a 
gente fala numa questão de adoção responsável, numa questão animal. Quem tem, quem 
gosta, sabe do que eu estou falando e sabe a diferença que faz na vida de uma pessoa, de 
um cidadão, que às vezes tem problemas pessoais, no trabalho, mas aquele bicho, aquele 
animal traz energias positivas e traz uma renovação, o amor para a vida daquela pessoa. 

Portanto, todas as pessoas citadas, vereadores, conselheiros, poder público, e as ONGs, nós 
estamos hoje fazendo uma história, nós estamos hoje criando um marco na nossa cidade de 
Indaiatuba. Com essa união, com o trabalho de todos, nós estamos conseguindo que 
Indaiatuba seja uma referência na proteção animal daqui para frente, que a cidade seja 
conhecida por uma cidade que leva essa questão a sério, que entende todas as nuances que 
eu passei anteriormente, que entende a importância do trabalho realizado por essas entidades 
e por esses voluntários. Portanto, espero que juntos nós criemos esse marco, juntos nós 
demos um start, que isso seja algo rotineiro, que isso seja algo anual, que o conselho continue 
cada vez mais ativo, que as ONGs continuem cada vez mais ativas, e que todos os nossos 
vereadores, prefeitos, cidadãos que vão vir no futuro também pensem bastante nessa 
questão. Estamos iniciando uma trajetória, e eu espero que essa trajetória siga daqui para 
frente, que Indaiatuba continue sendo um orgulho dentro dessa questão da proteção animal. 
Parabéns a todos os envolvidos. Peço voto favorável de todos. Muito obrigado, Sr. Presidente. 
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[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto continua em discussão, com a palavra 
o vereador Dr. Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Obrigado pela palavra. Eu queria agradecer aos 
vereadores que votaram a favor do projeto de urgência, parabenizar as ONGs, Anjos de Patas, 
Upar, uma área que eu tenho tomado um pouco mais de contato através da Lígia e da Marrom 
e toda a diretoria, realmente é um trabalho árduo, difícil, essa verba que a gente está votando 
significa só uma parte pequena do gasto que essas pessoas têm, que as ONGs têm. Espero 
que através do conselho que tenha participado ativamente de tudo isso, junto com o nosso 
prefeito Gaspar, que a gente possa estar, ao longo dos anos, melhorando esse incentivo 
financeiro para esse serviço que não tem fim, é gasto com ração, medicamento, castração, 
reabilitação, né? Sei que tem muita gente que participa das ONGs, muitos voluntários que têm 
um gasto financeiro alto todo mês, e isso muitas vezes não é reconhecido pela sociedade, 
né? Que vocês possam continuar trabalhando. A gente possa, aqui, viu, Arthur, junto, nos 
próximos orçamentos, estar buscando, dentro do que é viável, aumentar, eu sei que vocês 
estão fazendo a sede, o Anjos de Patas e a Upar, já estão iniciando aí o processo de 
arrecadação, de construção, e quem sabe num futuro próximo a gente possa ter um trabalho 
harmônico aí com todos, que o objetivo é um só, né? Que é preservação da vida animal, com 
respeito, com carinho, e também educação, né? Eu sei que vocês também fazem um trabalho 
de fiscalização e de educação com os proprietários, né? Porque muitas vezes um animalzinho 
que está sendo abandonado, judiado na rua, já teve um dono, já teve uma família, que acabou 
desprezando esse animal. Então, parabéns a todos, e que a gente possa estar ano que vem 
aqui fazendo um trabalho junto com o Arthur e com a comunidade toda, com os voluntários, 
que a gente possa crescer nesse trabalho de subvenção junto para as entidades. Muito 
obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto continua em discussão, com a palavra 
o vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 
Srta. Vereadora, eu quero, em primeiro lugar, agradecer a todos os Srs. Vereadores que 
votaram favorável ao pedido de regime de urgência e quero aqui parabenizar todos aqueles 
que trabalham nas ONGs, todas elas, todas têm a sua importância, todas têm a sua força e 
todos têm que ter seu respeito, né? Inclusive, os políticos têm que ter respeito com as ONGs 
e ter um comportamento de elegância com as ONGs, né? Porque a gente sabe quais são 
aqueles que verdadeiramente trabalham e a gente sabe quais são aqueles que saem na 
fotografia. Então, é importante que nós tenhamos sempre esse verdadeiro acordo, esse 
verdadeiro respeito. É por isso que quando alguns vereadores, como é no caso, o vereador 
Arthur veio e me fala na questão, eu respeito porque sei que o vereador Arthur faz o trabalho. 
Como quando nós falamos de cavalo, de não sei o que, eu conheço que o vereador Pepo tem 
um trabalho, e conhece todo esse trabalho, como o vereador Edvaldo. Então, são coisas que 
a gente tem que sempre saber e sempre se destacar, porque quando um vereador vem aqui 
e faz um voto favorável a essas questões boas, sempre é mais tranquilo, e sempre é mais 
fácil. 

Eu quero aqui também parabenizar o prefeito Nilson Gaspar, que não tem negado, e dentro 
de todas as condições e de todas as possibilidades, tem sempre realizado um trabalho em 
favor das ONGs, sejam elas quais forem dentro daquilo, que como eu sempre digo, mantêm 
um trabalho que tem deve ser honrado e deve ser sempre respeito da população. Eu vejo 
muitas vezes essas meninas no semáforo, nos faróis, realizando um trabalho de sol, de chuva, 
de vento, e isso tem que ser sempre elogiado e isso tem que ser sempre respeitado. É nesse 
sentido que eu peço voto favorável de todos os Srs. Vereadores e agradeço a manifestação 
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de todos os Srs. Vereadores e da Srta. Vereadora. Parabéns a todos que trabalham, parabéns 
a todos que produzem, essas são as pessoas que fazem a diferença. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto continua em discussão. Com a 
palavra o vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Boa noite a todos, presidente, 
companheiros de bancada, companheira, dizer para vocês, a gente se sente hoje muito feliz 
nesse momento de estar votando um projeto, como o companheiro Arthur citou, é muito difícil 
o trabalho voluntário, é muito difícil o trabalho das ONGs, e nós sabemos disso, né? Nós 
sabemos que muitas vezes pessoas das ONGs, com um trabalho voluntariado, se endividam 
individualmente para poder prestar o serviço para a sociedade, para a cidade. Então, a gente 
quer aqui também parabenizar o prefeito Nilson Gaspar, e acima de tudo o Leandro, nosso 
secretário Leandro, que essa correria no dia de hoje, juntamente com os vereadores que estão 
à frente, com nosso presidente, fizemos com que isso esteja acontecendo. Acredito muito no 
trabalho voluntariado e eu falo isso porque eu também tenho um trabalho voluntariado, aqui 
a Volacc, que vai participar agora também de um jogo de despedida de futebol, do Alex Silva 
na Comunidade Independente, onde a gente vai arrecadar alimentos em prol da Volacc. E 
dizer para vocês o seguinte: como é difícil fazer trabalho voluntariado. Muitas vezes, a gente 
não volta para casa, a nossa família espera, e a gente não chega. E às vezes as nossas 
esposas, os maridos, muitas vezes, não sabem o que a gente faz para deixar nossa cidade 
na condição que é hoje, um trabalho voluntariado da melhor forma possível. A cidade é bonita, 
é bela, administrador Nilson Gaspar, os vereadores, mas acima de qualquer coisa, se o 
trabalho voluntariado não existisse na nossa cidade e as ONGs não existissem, mais 
dificuldade nós teríamos. Então, estão de parabéns a todos, um beijo no coração, que Deus 
os abençoe, e que muitas vezes a gente nega em casa o que a gente faz na rua em prol do 
nosso trabalho. Deus abençoe a vocês todos. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto continua em discussão. Projeto está 
em votação única por se tratar de regime de urgência. Vereadores favoráveis permaneçam 
como estão, contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra 
o primeiro-secretário. 

[aplausos] 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PR nº 5/2019, Comissão de Justiça e Redação. 
"Rejeita o recurso interposto pelo vereador Ricardo França contra a decisão do presidente da 
Câmara em que deixou de receber o Projeto de Lei nº 160/2019". Votação única, dois terços. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em discussão. O projeto está em 
votação. Vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Contra. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Contra. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Massao? 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Não está funcionando, presidente. Sou contrário. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Figura. 

VEREADOR ADEILSON PEREIRA DA SILVA (FIGURA): Contrário, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Januba? 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Contrário, Sr. Presidente. 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Arthur. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Contrário, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Ricardo? 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Contrário. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Alexandre. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Contra a rejeição. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereadora Silene? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Contrário. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Dr. Chiaparine? 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Votando com a oposição, contrário. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Edvaldo? 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Contra. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Na verdade, esse presidente também é contra, 
uma decisão do próprio presidente, houve uma, na verdade, uma falha de comunicação, havia 
sido feito um acordo entre a oposição e a situação relacionado ao projeto, por isso mesmo 
volta a discussão para possível... para tramitação nessa Casa. Ou seja, fazendo coro na fala 
do vereador Arthur, nós temos diálogo aqui, tanto que todas as segundas, às 17 horas, uma 
hora antes da Sessão, nós temos conversado todas as segundas-feiras, além das conversas 
que ocorrem nos outros dias da semana, relacionado aos projetos que vêm para essa Casa. 
O projeto de resolução foi rejeitado. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 220/2019, Edvaldo Bertipaglia. "Institui o Dia 
da Cultura de Terreiro no âmbito do município de Indaiatuba, a ser comemorado anualmente 
no terceiro domingo do mês de agosto e dá outras providências". Tem uma emenda. Só uma 
correção. "Emenda modificativa. Art. 1º - A emenda do Projeto de Lei nº 220 de 2019 passa a 
ter a seguinte redação: Insere o evento Cultura de Terreiro no Calendário Oficial do Município 
e dá outras providências". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A emenda está em discussão. A emenda está 
em votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A 
emenda foi aprovada. Passamos à discussão do projeto. O projeto está em discussão. Com 
a palavra o autor, vereador Edvaldo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Boa noite, Sr. Presidente, vereadores, demais 
presentes. Parabenizar também o Lions, eu estive no jantar maravilhoso, obrigado pela 
recepção, as ONGs, né? Porque a gente tem durante todos esses anos apoiado, todos os 
vereadores, é unânime a questão, principalmente animal, social, né? 

Agora, eu quero falar um pouco sobre esse projeto Cultura de Terreiro. Um dos grandes 
batalhadores em cima disso é o Juan, que em nome dele cumprimento a todos que estão aqui 
presentes, defendendo esse projeto. Inclusive, sábado choveu muito, né? Teve um evento, 
foi grande, não o que a gente esperava, na Praça Rui Barbosa, onde reuniu uma boa parte 
da cultura afro em todos os sentidos. E esse projeto, ele vem de encontro justamente numa 
semana, nada é por acaso, que agora, quarta-feira, comemoramos, não é feriado em 
Indaiatuba, mas reflexão de todos, né? Vai estar em aberto, né? O Dia da Consciência Negra, 
que o Pepo, inclusive, fez uma homenagem a semana passada, né, Pepo? E somos todos 
solidários, tá? De várias organizações, associações que eu faço parte, defendemos muito 
isso, inclusive, o José de Almeida, que está aí presente, que é uma pessoa que eu respeito 
muito, né? E quando chegamos no âmbito cultura de terreiro, todos que inclusive fazem parte 
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da Acoucai, que representa cada um a sua fé, se manifesta, uns através de alguma corrente, 
e outros de outra, assim como existe na evangélica a sua fé, temos que respeitar e cada um 
acredita no que mais lhe convém, do que mais precisa, tá? Parabéns, Juan, pelo seu trabalho, 
pela força, parabéns, que não está presente aqui também, Leandro Barbieri, que é um grande 
defensor da cultura afro, tá? E vamos comemorar, né? Terceiro domingo do mês de agosto, 
com grandes eventos, divulgação, e cada um expressando sua fé como acredita. Obrigado, 
Sr. Presidente. Parabéns. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto continua em discussão. O projeto está 
em votação única. Com a palavra o vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Mais uma vez, gostaria de agradecer a 
presença de todos e parabenizar o vereador Edvaldo por esse projeto. No meu entendimento, 
às vezes, na semana, umas duas semanas atrás, nossa companheira Silene sofreu muito nas 
redes sociais aí por um projeto que ela protocolou na Casa. E nós, os 12 aqui, nós somos 
vereadores de todas as religiões, de todos os sexos, de todas as tribos, e, principalmente, de 
todas as religiões. Então, nós temos que tomar cuidado, no nosso país, a intolerância 
religiosa, assim como o racismo, está se tornando uma coisa tão inaceitável e tão grande ao 
mesmo tempo que eu fico feliz quando aparece um projeto desse, que para muitos que não 
seguem religião, que não seguem essa cultura, não significa nada, assim como foi o projeto 
da nossa companheira Silene, mas para muitos esse projeto vem em boa hora. Então, quero 
aqui parabenizar o vereador Edvaldo por esse projeto. E mais uma vez afirmar que eu sou 
muito solidário a você, Silene, por tudo o que você passou na internet quando você apresentou 
um projeto do Dia da Igreja Evangélica. E assim como votei favorável no seu, votei favorável 
no dele, e nós temos que acabar com essa intolerância religiosa, cada um homenageia Deus 
e aceita Deus de uma maneira. Eu acredito muito no espiritismo e até costumo dizer que quem 
não acredita em espírito não acredita em Deus. Então, cada um segue o seu caminho, procure 
a sua religião, mas não podemos esquecer que o caminho é um só, que é Deus. Obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em votação única. Vereadores 
favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. O projeto foi aprovado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o primeiro-secretário. Faça a 
leitura do Projeto nº 3 e 4, que denomina próprios públicos, depois vai para o 5º. Qual? Tá, 
mas tudo bem, então faça a leitura individual do Projeto nº 3, por gentileza, e o mesmo tem 
uma emenda. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 226/2019, Cebolinha. "Denomina Rua Lázaro 
Job Kinoch o sistema de lazer que especifica". Uma emenda modificativa. Emenda 
modificativa ao Projeto de Lei nº 226/2019, a ementa do projeto de lei passa a ter a seguinte 
redação: Denomina Lázaro Job Kinoch o sistema de lazer que especifica. Sala das Sessões, 
30 de outubro de 2019. Vereador Cebolinha". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A emenda está em discussão. A emenda está 
em votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A 
emenda foi aprovada. O projeto está em discussão. O projeto está em votação única e 
simples. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. O projeto 
foi aprovado. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 227/2019, vereador Cebolinha. "Denomina 
Vereador Antônio Bicudo de Almeida o próprio municipal que especifica". Votação única, 
simples. 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em discussão. O projeto está em 
votação única e simples. Só para que vocês entendam, esse projeto do vereador Cebola dá 
nome do vereador Antônio Bicudo de Almeida àquela área de lazer lá do Jardim Morada do 
Sol, que vai ser inaugurada agora dia 7 de dezembro. O projeto está em votação única e 
simples. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. O projeto 
foi aprovado. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 233/2019, Chiaparine. "Dá nova redação a 
dispositivos da Lei nº 7230 e da Lei nº 7231, de 21 de outubro de 2019, que dispõem sobre a 
denominação de logradouros". Votação única, simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em discussão única. O projeto 
está em votação única. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O projeto foi aprovado. Com a palavra o primeiro-secretário. Agora faça a leitura 
do 6 e o 7, por gentileza. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 236, Januba. "Denomina Benedita Domingues 
a Rua 2 do Loteamento Comercial Bortoletto". Votação... 

PL nº 237, Januba. "Denomina Clóvis Beccari a Rua 3 do Loteamento Comercial Bortoletto". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projetos estão em discussão. Só para 
exemplificar também para o público presente, nominar as ruas é uma prerrogativa que o 
vereador tem, e esses bairros que são criados, na sua grande maioria, eles saem com um 
número e não com o nome das ruas, por isso essa Casa vota tantos nomes de ruas que são 
feitas homenagens às pessoas que já morreram da nossa cidade e que o correio não entrega 
as correspondências enquanto todas essas ruas não estiverem com seus nomes. Só quando 
os nomes são... todas as ruas têm o nome é que são colocados os CEPs para que essas 
pessoas possam receber correspondência. Enquanto isso, o cara que mora lá no Jardim dos 
Sábias, Nova Veneza, Veneza, essas pessoas pegam correspondência no seu endereço 
antigo porque todas as ruas ainda não foram nomeadas, por isso esses projetos de lei chegam 
até essa Casa e são apresentados pelos vereadores, como também podem ser apresentados 
pelo Executivo. Os projetos estão em votação única e simples. Vereadores favoráveis 
permaneçam como estão, contrários se manifestem. Os projetos foram aprovados. Com a 
palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 102/2019, Arthur Spindola. "Dispõe sobre a 
transparência dos termos de ajuste de conduta firmados pela municipalidade e dá outras 
providências". Primeira votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em primeira discussão. O projeto 
está em primeira votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. Projeto foi aprovado em primeira votação. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, antes do Sr. 
Secretário, eu pediria a Vossa Excelência que a emenda que Vossa Excelência apresenta 
hoje, que nós deixássemos para votar em conjunto com as outras ementas que poderão 
acontecer em segunda votação. Então, votemos apenas o projeto em primeira, se assim se 
Vossa Excelência permitir. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Pedido acatado, nobre vereador. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 240/2019, Executivo Municipal. "Altera a Lei 
nº 5012, de 07 de novembro de 2006, que dispõe sobre a instituição da contribuição prevista 
no art. 149-A da Constituição Federal e dá outras providências". Primeira votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em primeira discussão. O projeto 
está em primeira votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O projeto foi aprovado em primeira votação. Com a palavra o primeiro-secretário. 
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VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 241/2019, Executivo Municipal. "Autoriza a 
transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente". Primeira 
votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em primeira discussão. Projeto 
está em primeira votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O projeto foi aprovado em primeira votação. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PLC nº 8/2019, Executivo Municipal. "Altera 
dispositivos das Leis Complementares nº 45 e 46, que dispõem sobre o regime jurídico dos 
servidores públicos de Indaiatuba e sobre a estrutura administrativa da administração pública 
direta e indireta do Poder Executivo do município, reorganiza os órgãos da Prefeitura 
Municipal, e dá outras providências". Primeira votação, três quintos. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em primeira discussão. O 
projeto está em primeira votação. Vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Massao? 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Figura. 

VEREADOR ADEILSON PEREIRA DA SILVA (FIGURA): Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereadora Silene. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Dr. Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Arthur. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Alexandre. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Ricardo. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Edvaldo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Esse presidente também é favorável. O projeto 
foi aprovado em primeira votação por unanimidade. 

Terminada a Ordem do Dia. Quero agradecer a presença de todos vocês que estiveram com 
a gente até agora, aqueles que estão nos acompanhando pela internet. Desejo a todos uma 
ótima semana, que Deus continue nos abençoando. Dou por encerrada a 33ª Sessão de 
18/11/2019. Um abraço a todos. 
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[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 52 minutos] 


